

El dictador Videla promulgó la ley que declara "presuntos muertos" a miles de desaparecidos

UPI, AFP, AP y EFE

BUENOS AIRES, 13 de septiembre.- Pese a la ola de protestas que su anuncio provocó dentro y fuera del país, la dictadura militar argentina promulgó ayer la llamada "Ley 22.068", por la cual se podrán declarar como "presuntos muertos" los millares de personas secuestradas por las fuerzas de seguridad desde el 6 de noviembre de 1974 (fecha en que fue implantado el estado de sitio) hasta el miércoles, cuando se hizo pública la "ley" a través de su publicación en el *Boletín Oficial*.

La nueva disposición se promulgó en momentos en que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) de la OEA recorre las cárceles argentinas, recibe millares de denuncias sobre "desaparecidos" (hubo entre seis y siete mil familiares, estimaron fuentes políticas y recibe el testimonio de ex presidentes, dirigentes partidarios y personalidades que, mayoritariamente, expusieron aquí la violación sistemática de los derechos fundamentales por parte del gobierno militar.

Este día familiares de 752 secuestrados se presentaron ante la Suprema Corte de Justicia y en un documento suscrito por numerosas personalidades (el obispo Jaime de Nevaes y el líder el Partido Radical, Raúl Alfonsín, entre otros) condenaron la promulgación de la nueva "ley" y señalaron que, pese a haberse presenta-

do miles de recursos de *habeas corpus*, la justicia argentina no salvó la vida "de un solo ser humano".

Mientras, el régimen castrense en una violenta declaración, acusó a los dirigentes del Partido Justicialista (peronista), que ayer denunciaron ante la CIDH la violación de los derechos humanos en esta nación, de haber inferido "un agravio intolerable e irracional al gobierno y al pueblo argentino, producto de mentes ofuscadas e irresponsables". El drástico lenguaje oficial hace prever a los observadores que se esté produciendo en Argentina una tensa polarización entre los civiles y las fuerzas armadas como la que, en 1973, llevó al poder a Héctor J. Cámpora.

Con matices, los principales partidos políticos argentinos: Justicialista, Radical, Intransigente, Socialista y Demócrata Cristiano, han propugnado el retorno al estado de derecho el cese de la persecución a los opositores. Sin embargo, los militares secuestraron en el curso de agosto pasado a una docena de disidentes y en los primeros días de este mes a varias personas, entre ellas el dirigente sindical y antiguo titular de la Federación Universitaria Argentina, Eduardo Urretavizcaya.

Hoy, el secretario general del ejército, Reynaldo Brignone, por otra parte, se refirió al cada vez más estrecho vínculo ar-

gentino-soviético, para asegurar que el pensamiento militar en este país "no ha sufrido ni la más mínima influencia soviética en el curso de los años". Al contestar a afirmaciones del *Buenos Aires Herald* (el matutino en inglés que se edita aquí), Brignone añadió que "no hay motivos verdaderos" para preocuparse. Hace dos semanas, una delegación militar de la URSS visitó Argentina y fue condecorado entonces el coronel Ivan Jovovich Braiko; en estos días una misión castrense argentina estudia en la Unión Soviética el funcionamiento de sus institutos militares.

Finalmente, anoche, en fuentes militares de Buenos Aires se anunció que el general Roberto Viola, que debía arribar a México hoy, se encontraba afectado de laringitis y que sólo en las primeras horas de este día decidiría su viaje. En caso de no hacerlo presidiría la delegación argentina que llegará a México el general Leopoldo F. Galtieri, comandante del primer cuerpo del ejército.

REUNION DE ARGENTINOS EN MEXICO
Exiliados argentinos en México, de todas las orientaciones políticas, se reunirán hoy (viernes) a las 20:30 horas en el local de Insurgentes Sur 32 (Librería Contraste) para repudiar la aprobación de la ley que declara "presuntos muertos" a los desaparecidos en ese país.

EL DÍA

Protesta de argentinos por la visita de Viola

Como un acto unitario de repudio a la dictadura militar del general Jorge Videla en la Argentina, argentinos exiliados en México se congregarán hoy viernes en la librería Contraste (Insurgentes 32), a partir de las 20:30.

El representación de diversas corrientes políticas de Argentina, los exiliados convocan a toda la colonia de argentinos residentes en nuestro país para expresar su repudio al general Videla y en apoyo a la lucha por la libertad de su pueblo.